
Protokoll Mitgliederversammlung Abteilung Turnen/Gymnastik TSV Bargteheide 

Datum:  23.03.2023 

Ort: Sporttreff, Am Volkspark / Alte Landstr. 81, 22941 Bargteheide 

Anwesende: 18 Stimmberechtigte  

Tagesordnung: Siehe Einladung auf der TSV Bargteheide Turnen Homepage 

 

Top 1  Begrüßung und Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder 

Frauke von Seelen eröffnet um 20:03 Uhr die Versammlung und begrüßt im Namen des 
Vorstandes der Turnsparte die anwesenden Mitglieder. Es sind 18 Stimmberechtigte 
anwesend und die Versammlung somit beschlussfähig. 

 

TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung 

Es gibt keine Änderungen zur Tagesordnung. 

 

TOP 3 Ehrungen 
 
Geehrt wurden Bettina Rieken und Monika Schumacher für 30 Jahre Übungsleitertätigkeit. 
Im Bereich „Nachwuchstrainer bis 26 Jahre“ erhielten Linnea Kieling und Jasna Fösch ein 
Präsent für 5 Jahre Übungsleitertätigkeit (Jasna war leider krank). 
Für 10 Jahre Kampfrichtertätigkeit uns seinen fortwährenden Einsatz bei 
Turnveranstaltungen wurde Max Fischer geehrt.  

Vom Vorstand sind dieses Jahr Monika Schumacher, Björn Olk, Irmgard Pötschick, Edith 
Sucker und Frauke von Seelen 10 Jahre im Amt. Eine Ehrung erfolgte nicht. 

 

TOP 4 Jahresbericht des Vorstands 

Frauke von Seelen gibt einen bebilderten Überblick über das Jahr 2022 (siehe Präsentation). 
Zudem können noch für 3 EURO einige Jahresrückblicke erworben werden. 
Zu den Finanzen gab es einige Rückfragen, da das Jahr 2022 mit einem Defizit von rund 
5.000 EURO abgeschlossen wurde. 

 

TOP 5 Bericht der Kassenprüfung 
 
Savas Yavuz berichtet über die Kassenprüfung, die er zusammen mit Renate Feindt am 
05.01.2023 durchgeführt hat. Die Prüfung ergab keine Beanstandung. 

 



TOP 6  Entlastung des Abteilungsvorstands 
 
Savas Yavuz empfiehlt, den Vorstand zu entlasten. 
Die Entlastung des Vorstandes erfolgt einstimmig. 

Frauke von Seelen dankt der Versammlung im Namen des Vorstands für die Entlastung. 

 

TOP 7  Wahlen 
 
Von der Versammlung sind neu zu wählen: 

• Stellv. Vorsitzende/r. – bisher Monika Schumacher 
• Fachwart/in Seniorensport / Inklusion. – bisher Regine Pirch 
• Fachwart/in P-Stufen   -  bisher Lisa Wieske 
• Kassenwart/in -   bisher Silke Helwig 

 
• Kassenprüfer/in  

 
Alle Vorstandsmitglieder stellen sich erneut zur Wahl. Aus der Versammlung gibt es keine 
weiteren Vorschläge 
Die Wahl der vier Vorstandsmitglieder erfolgt als Blockwahl. Die Abstimmung ist einstimmig. 
Alle nehmen die Wahl an – Regine Pirch und Lisa Wieske in Abwesenheit. Als Kandidatin für 
die Position Kassenprüfer/n stellt sich Susann Friedrich zur Wahl. Die Wahl erfolgt 
einstimmig und Susann nimmt die Wahl an.  

Sherin Mari, bisher verantwortlich für soziale Medien und Internetauftritt, hat vor der Sitzung 
ihren Rücktritt erklärt. Die Position konnte nicht neu besetzt werden. 
Es wäre toll, wenn sich hier noch Verstärkung findet. 

 

TOP 8  Haushaltsplan / Ausblick 2023 
 
Der Haushalt würde in 2023 defizitär sein, wenn wir nicht die Einnahmen erhöhen. Durch das 
Ausscheiden von Sherin werden die Trainerkosten sinken aber wir schieben trotzdem noch 
das Defizit aus 2022 vor uns her. 
Daher Entscheidung des Vorstands über die Anhebung des Zusatzbeitrags Rehasport ab 
1.4. 2023 und Wettkampffahrer*innen Einrad ab 1.7.2023. 

Die Versammlung diskutiert über die Beteiligung der Eltern an den Meldegeldern. 
Wie vorgestellt, deckt der monatliche Beitrag „Wettkampfturnen“ nicht mal die 
Trainingskosten. Im Durchschnitt haben wir zudem je Turner/in 72 EURO Wettkampfkosten 
p.a. Hinzu kommen 4,50 EURO pro Turner/in pro Training in Kiel. 

Frauke von Seelen erläutert, dass wie auf der Mitgliederversammlung 2020 präsentiert, 
bereits klar war, dass die Kalkulation mit dem Zusatzbeitrag von 24 EURO knapp ist und es 
ggf. noch eine Umlage über den Förderverein geben muss, Die Anwesenden haben 
verschiedenen Modelle der Kostenbeteiligung diskutiert und sich für eine freiwillige Zahlung 
an den Förderverein entschieden. So können dann Eltern, deren Kinder z.B. oft mit nach Kiel 
fahren oder zusätzliche Trainings / Leistungen in Anspruch nehmen, mehr spenden als die 



„Mindestspende“ von 70 EURO. Bereits an den Förderverein geleistete Spenden werden 
angerechnet.  

 
TOP 9  Verschiedenes 
 

Frauke von Seelen und Katrin Lautenbach berichten kurz vom Förderverein. 
Der Förderverein sucht dringend weitere Mitstreiter*innen und eine neue Leitung! 

Sascha Stockfisch wird nicht mehr für den Vorsitz kandidieren. Der Förderverein ist eine 
wichtige Säule der Finanzierung des Wettkampfsports. Die Einnahmen aus der Cafeteria und 
den Spenden haben im letzten Jahr Zahlungen von 1200 EURO an die Abteilung ermöglich. 
Zudem wurden 6 Liga-Turnanzüge angeschafft, Zuschüsse zum Deutschland Cup gezahlt 
und Geschenke des Mixed-Cups finanziert. 

 

Die Versammlung schließt um 21.20 Uhr. 

 

gez. 

Frauke von Seelen 

 


